

Debate Terminológico. Nueva Época.

Comité Editorial

La Red Iberoamericana de Terminología (RITerm) ha trabajado incansablemente desde hace 35 años para proporcionar a los asociados y al público en general los avances más significativos en los ámbitos de la terminología y la lingüística. Sin embargo, los recientes eventos derivados de la pandemia por el virus SARS-COV-2, llamada también el/la COVID-19 (por influencia del inglés *COronaVirus Disease 2019*) hicieron que la interacción humana transitara en unas pocas semanas al ámbito completamente digital desde los últimos meses de 2019 hasta el confinamiento mundial el primer trimestre de 2020. Lo anterior significó un cambio de paradigma radical en todas las actividades cotidianas y profesionales. Las actividades de RITerm no fueron la excepción. Así, en 2021, el comité encargado de organizar el simposio que tendría lugar en México en 2020 llevó a cabo el evento de manera completamente digital dentro de la plataforma *Gather*, “una plataforma de reuniones o conferencias remota que promueve el trabajo colaborativo brindando la posibilidad de moverse e interactuar con otros participantes de la sala virtual, simulando un encuentro de la vida real”. Los resultados fueron alentadores y la interacción ágil y divertida a pesar de las complicaciones que esto conllevaba.

Un gran equipo conformado por más de 20 personas orientó, ayudó y gestionó el evento desde sus casas para que el **XVII Simposio Iberoamericano de Terminología (RITerm 2020-2021). *Inclusión y terminología en la sociedad actual***, celebrado del 26 al 29 de octubre de 2021, con una sede virtual que imitaba a la Ciudad de México, fuera exitoso.

Una vez concluido el evento se acordó que algunas de las investigaciones derivadas de este evento se publicarían por partida doble. Por un lado, se logró que El Colegio de México tuviera a bien publicar un libro que se encuentra en fase de imprenta; por otro lado, la revista *Debate*

Terminológico dedicaría su nuevo número a otras aportaciones; estas son las que se pueden ver publicadas ahora.

Si bien en 2020 se logró publicar el último número disponible de nuestra revista, el 18, en noviembre, diversas cuestiones administrativas y de organización habían retrasado este nuevo número. Ante ello, el Comité ejecutivo de RITerm y el comité Editorial de la revista coincidieron en que había que dar un nuevo respiro a esta publicación científica y llevar a cabo varias acciones para colocarla de nuevo en los índices más reconocidos a nivel mundial sobre todo en el área de humanidades y, a la par, contar con una nueva imagen acorde a los estándares de las publicaciones en esta segunda década del siglo XXI.

Así, desde finales de 2022 y principios de 2023 se encargó a un diseñador un nuevo modelo para el logo de RITerm, un logo para la revista y, en general, una nueva identidad gráfica. Agradecemos por su dedicación y apoyo al diseñador **Joan X. Vázquez** (www.joanxvazquez.com) por su trabajo.

Como se puede observar nuestro logo adapta los colores de la Red y transmite un mensaje propio de los discursos especializados:



Este nuevo logo incluye las iniciales de la revista estilizadas en dos de los tres colores identitarios (verde y gris). El nombre completo permite a los lectores ubicar perfectamente nuestras ediciones y la cintilla inferior, con el tercer color (naranja), permite mostrar que la revista deriva del trabajo de la Red. Adicionalmente, también podrán encontrar el logo en forma de *favicon* al final de cada artículo y como

identificador de pestaña en los navegadores de internet, se trata de una versión miniatura que nos permite tener mayor presencia editorial: 

Pues bien, una vez determinada la nueva imagen, pasamos a las cuestiones administrativas, editoriales y de indexación correspondientes. La mayoría de los índices y bases de datos internacionales toman en cuenta la producción, publicación y citación de las revista durante los últimos dos años a partir de la solicitud de evaluación, y dado que a noviembre de 2022 ya se excede ese tiempo, se tomó la decisión que, aunado al cambio de imagen, podríamos iniciar una nueva época de nuestra revista con un nuevo esquema de trabajo, visión y misión que incluya todo lo determinado en los estatutos de la Red además de las nuevas exigencias editoriales a nivel mundial. Es por ello que este nuevo número se ha denominado *Volumen 1, Número 1*, haciendo alusión a ese cambio. Este nuevo número corresponde al primer semestre de 2023 (enero-junio).

La integración con el cabezal de la revista de los siguientes números se hará en la esquina inferior izquierda, para quedar de este modo, además de integrar el ISSN:



ISSN: 1813-1867 Revista de la Red Iberoamericana de Terminología
Vol. 1 Núm. 1. 2023

Joan también es el autor de la portada, tanto de la imagen como del diseño en general. La idea elegida representa el esfuerzo de todas las personas involucradas en el mundo la lingüística de manera general, y de la terminología de manera particular, por seguir realizando investigación científica en tiempos en que las palabras parecían haber sido aprisionadas tras los cubrebocas que tuvimos que portar día a día. Esperamos que el resultado les guste tanto como a nosotros:



ISSN: 1813-1867
Vol. 1 Núm. 1. 2023

Revista de la Red Iberoamericana de Terminología





Actualmente se trabaja en el trámite del DOI para identificar tanto la revista como los artículos y así tener mayor presencia en el mundo editorial académico digital, además de estar llevando a cabo actualizaciones en la disposición de los textos, como se puede ver en esta editorial y todos los artículos, a partir de una plantilla y reticulado nuevo en concordancia con publicaciones internacionales como las de Elsevier.

Para concluir es necesario mencionar que algunos de los textos que encontrarán en este número son también artículos recibidos entre 2021 y 2022, que revisamos minuciosamente para dar continuidad a este proyecto. Agradecemos la paciencia y disposición de todas las autoras y autores para que estas aportaciones formaran parte de nuestra nueva época.

Finalmente queremos agradecer el apoyo de nuestra editora invitada, la Mtra. Sonia Paola Martínez Zavala y a todas las personas involucradas en el arbitraje de los artículos y las reseñas, ya que sin ellos este número no sería posible. 